
   

 
 
 
 
 
 
 
 

Niederschrift 
 
 
 

über die Sitzung  
 

des Schulträgerausschusses 
 

am 22.08.2018 
 



   2 

Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Eckart Lensch     
 
     
 
 
- Verwaltung 
 
Monika Roth       (Dez. IV) 
Joachim Becker      (Amt 40) 
Klaus Cartus       (Amt 50) 
Ulf Cöster       (Amt 40) 
Haiko Manz       (Amt 40) 
Andrea Reith       (Amt 40) 
 
 
- Mitglieder 
 
Claus Berndroth     
Kerstin Bub       Vertretung für Frau Cornelia Willius-Senzer, MdL 
Alexandra Gill-Gers     
Gunther Heinisch     
Ruth Jaensch     
Myriam Lauzi       Vertretung für Herrn Johannes Klomann, MdL 
Konrad Lüttig       Vertretung für Herrn Baris Baglan 
Christa Moseler     
Thomas Neger     
Anette Odenweller      Vertretung für Frau Uta Schmitt 
Jasper Proske       Vertretung für Herrn Johannes Walter 
Dr. Markus Reinbold     
Martin Schykowski     
Norbert Solbach     
Karin Trautwein     
Christine Zimmer     
 
 
- Stimmberechtigte Mitglieder der Institutionen 
 
Malte Daum     
Armin Drebes     
Yvonne Färber     
Germar Friedrich     
Ralf Früholz     
Ludwig Julius     
Annabel Pufal-Muth     
Gerhard Reuther     
Ina Schäfer     
Roland Wollowski     
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- Schriftführung 
 
Gabriele Fernekeß     
     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Mitglieder 
 
Baris Baglan       Vertretung durch Herrn Konrad Lüttig 
Jürgen Brandt     
Johannes Klomann, MdL     Vertretung durch Frau Myriam Lauzi 
Uta Schmitt       Vertretung durch Frau Anette Odenweller 
Christian Viering     
Johannes Walter      Vertretung durch Herrn Jasper Proske 
Cornelia Willius-Senzer, MdL    Vertretung durch Frau Kerstin Bub 
 
 
- Mitglieder (nicht Ratsmitglieder) 
 
Gerd Bennemann     
    
 
 
- Vertretung von Verbänden und Institutionen 
 
Benedikt Bölte     
  
 
 
- Stimmberechtigte Mitglieder der Institutionen 
 
Ilke Altunbas     
Mathias Krusius     
Armin Mößmer     
Lars Pommeränicke     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Errichtung einer 4. Integrierten Gesamtschule in der Stadt Mainz 
 
2. Kenntnisnahme der Niederschrift über die Sitzung vom 18.04.2018 
 
3. Mitteilungen 
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Der Vorsitzende eröffnet um 16:30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Errichtung einer 4. Integrierten Gesamtschule in der Stadt Mainz 

Vorlage: 1157/2018 
 
Der Vorsitzende stellt die Beschlussvorlage vor.  
 
Grundlage für die Entscheidung sind die Fakten, die von der Stadt Mainz, der Aufsichtsbehör-
de und dem externen Berater zusammengetragen wurden und zu dem Ergebnis führen, dass 
Bedarf für zwei neue weiterführende Schulen besteht und keine der bestehenden Realschulen 
plus geschlossen wird.  
 
Die Anmeldezahlen für die staatlichen Gymnasien und die Integrierten Gesamtschulen steigen, 
sodass 2021/2022 ein relevanter und 2022/2023 ein erheblicher Fehlbedarf entsteht. Die 
Rahmenbedingungen zur Planung ergeben sich aus den Zahlen der Schulentwicklung und dem 
Elternwillen.  
Nach dem Einführen einer ersten weiterbildenden Schule 2020/2021, der 4. Integrierten Ge-
samtschule mit einem Schulstandort in unmittelbarer Nähe zum Europakreisel, wird 
2021/2022 ein weiteres Gymnasium in Mainz-Mombach hinzukommen.  
 
Im heutigen Schulträgerausschuss und in der folgenden Sitzung des Stadtrates am 
12.09.2018 soll die Ermächtigung erteilt werden, beide Anträge zum 31.03.2019 zu stellen. 
 
Die Ausschussmitglieder begrüßen das Vorhaben hinsichtlich der Umsetzung und des Stan-
dortes, Herr Berndroth regt darüber hinaus eine Modulbauweise für die neuen Schulen an. 
Herr Solbach signalisiert Zustimmung, sieht aber als kritische Punkte, dass die notwendige 
Anmeldezahl aus der Leistungsgruppe 1 erreicht werden müsse, und dass die Schulen zwar 
zum gleichen Stichtag beantragt aber nicht zusammen starten werden. 
Die Zügigkeiten des Gutenberg-Gymnasiums und des Gymnasiums Mainz-Oberstadt müssten 
umgesetzt werden, damit diese mehr Schüler aufnehmen können.  
Herr Drebes sieht Probleme bei der Unterbringung der Schüler in den weiterführenden Schu-
len. Die Gymnasien haben eine gesetzliche Verpflichtung den Elternwillen zu erfüllen.  
Da die Schülerzahlen stetig steigen, würden G9-Plätze zeitnah benötigt. Er vermisst parallel 
zur Interimslösung für die neue Integrierte Gesamtschule eine Interimslösung für die Gymnasi-
en. 
Herr Früholz befürchtet, dass die Realschulen plus zu Schulen für diejenigen Kinder würden, 
die an den Integrierten Gesamtschulen und den Gymnasien keinen Platz finden bzw. für Rück-
läufer aus den Gymnasien.  
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Der Vorsitzende bedankt sich für die überwiegende Zustimmung zur Vorlage. Alle vorhandenen 
Schulen würden weiterhin in Zahl und Angebot gebraucht.  
Durch den Elternwillen würden die Gymnasien in der 5. Klassenstufe mehr Schüler aufnehmen 
müssen. Die Verwaltung hätte auf diese Entwicklung durch die Einbringung dieser Vorlage rea-
gieren müssen.   
 
Der Schulträgerausschuss nimmt die Vorlage „Errichtung einer 4. Integrierten Gesamtschule in 
der Stadt Mainz“ einstimmig an.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Kenntnisnahme der Niederschrift über die Sitzung vom 18.04.2018 
 
Die Niederschrift wird ohne  Änderungswünsche und Gegenstimmen zur Kenntnis  
genommen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Mitteilungen 
 
Die aktualisierte Schulentwicklungsplanung wird in der nächsten Sitzung des Schulträgeraus-
schusses von Herrn Krämer-Mandeau vorgestellt. Die dazugehörige Machbarkeitsstudie kann 
bereits nach der Sitzung mitgenommen werden. 
 
Das Thema „Sind unsere Schulen fit für die Hitze?“ Bestandsaufnahme und erforderliche Maß-
nahmen von Herrn Julius wird als Tagesordnungspunkt in die nächste Sitzung aufgenommen. 
 
Die nächste Sitzung des Schulträgerausschusses findet am 24.10.2018, um 16:30 Uhr statt. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
Ende der Sitzung: 17:20 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Lensch     gez. Fernekeß 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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